

Jahresbericht 2022



DIE BÜCHEREI
Sankt Ulrichs Lesekapelle
Geinsheim



*Ein Haus ohne
Bücher ist wie ein
Mensch ohne Seele*



Öffnungszeiten:
Montag und Mittwoch 15:30 Uhr bis 18:30 Uhr
www.lesekapelle.de

Auch in diesem Jahr konnte das Büchereiteam der Lesekapelle Coronabedingt wieder keine Leseabende anbieten. In unserer Bücherei ist leider nicht viel Platz um in diesen Zeiten ausreichend Abstand halten zu können. Auch kann das elfköpfige ehrenamtliche Team noch Unterstützung gebrauchen, um wieder die beliebten Veranstaltungen anbieten zu können.

Anfang des Jahres 2022 haben wir umgeräumt und Medien aussortiert. Darunter der gesamte Bestand an Jugendbücher, die leider immer weniger ausgeliehen wurden. Sie sind an eine Schule abgegeben worden.

Dafür hat das Team neue Medien ausgesucht und in den Bestand aufgenommen (insgesamt 317 Medien): 41 Tonies, 74 Bilderbücher, Kinderbücher und Kindersachbücher, 115 Romane für Erwachsene und mehrere Zeitschriften. Im Oktober haben wir noch einmal neue Bücher zum Thema Winter und Weihnachtszeit bestellt.

Mitarbeiterinnen	11
Ehrenamtlich geleistete Stunden	958
Jahresöffnungsstunden	285
Medienbestand insgesamt	3192
Entleihungen	2899
Aktive Leser*innen	94



Zwei neue, gemütliche kleine Sessel laden ein, vor der Ausleihe, einen Blick in die Bücher zu werfen.

Regelmäßig fanden wieder Teamsitzungen in der Lesekapelle statt. Fortbildungen, Büchereipraxisstag, Anwendertreffen wurden von uns online wahrgenommen oder wir besuchten die Präsenzveranstaltung. Insgesamt waren es 49,5 Stunden für Fortbildung.

Veranstaltungen:

Am 23. Oktober ist der Platz vor der Lesekapelle im Rahmen einer kleinen Feier, offiziell in „Reinhold-Henning-Platz“ umbenannt worden.

Am 31. Oktober hieß es „Süßes oder Saures“ in der Bücherei. Die Lesekapelle hatte an diesem Halloween-Montag verlängerte Öffnungszeiten von 15.30 Uhr bis 20.00 Uhr. Insgesamt haben 70 Besucher das Angebot genutzt und die vorbereiteten „Süßen“ Tütchen konnten alle an Kinder verteilt werden.



Nach langer Pause konnte in diesem Jahr das Projekt „Bibfit“ (Bibliotheks-Führerschein) für die Vorschulkinder wieder stattfinden.

An drei Vormittagen im November und Dezember wurden 16 Vorschulkinder des Kindergartens „Kunterbunt“ in die Welt der Bücher eingeführt. Dabei lernten sie die Ausleihe von Medien kennen, erlebten, dass die Bücherei vielfältige Angebote bietet, ein interessanter Aufenthaltsort ist und das Lesen viel Spaß macht. Zum Abschluss erhielten alle einen „Bibliotheksführerschein“, in dem bestätigt wird, dass sie die St. Ulrichs Lesekapelle Geinsheim kennengelernt haben und nutzen können.

Anfang des Jahres 2023 kommen dann die Vorschulkinder des Kindergartens „Kleine Welt“.

Erfreulich ist, dass aufgrund dieser Veranstaltung auch wieder neue Leser den Weg zu uns gefunden haben.



Am Samstag, den 10. Dezember fand der 13. Geinsheimer Weihnachtsmarkt, „rund um die Lesekapelle“ statt.

Vor der Bücherei hatte das Team der St. Ulrichs Lesekapelle Geinsheim seinen Stand aufgebaut und bot Kinderpunsch auf Spendenbasis an. Auch der nebenan aufgebaute Bücherflohmarkt fand regen Zuspruch. Viele der aus dem Bestand der Bücherei aussortierten Bücher konnten neue Besitzer finden.

Für die Kids hatte wir wieder Weihnachtstütchen gepackt: etwas zum Basteln, etwas zum Lesen, zum Rätseln und eine süße Kleinigkeit...
Diese konnten alle an die anwesenden Kinder verteilt werden.



Am Mittwoch, den 14. Dezember öffnete sich ein „Türchen“ des Lebendigen Adventskalenders bzw. wurde der weihnachtlich gestaltete Schaukasten der St. Ulrichs Lesekapelle Geinsheim beleuchtet.

In der Lesekapelle haben wir für unsere Gäste bei warmen Getränken und Plätzchen besinnliche und lustige Geschichten rund um die Adventszeit vorgelesen.

Der Lebendige Adventskalender ist eine Veranstaltungsreihe der Gemeinde Trebur während der Adventszeit, an der Vereine, Gruppen oder Privatleute einen Abend gestalten können.

Ausblick:

Wir hoffen 2023 wieder weitere Veranstaltungen anbieten zu können, wie unsere beliebten Leseabende zu verschiedenen Themen: Ostern, Sommer-Sonne-Ferien oder Halloween und auch das „Bilderbuchkino“ möchten wir gerne wieder anbieten können.

Wir sagen danke, für:

- die zahlreiche positive Resonanz, die wir im Laufe des Jahres von unseren Leser*innen bekommen haben.
- die tollen Räumlichkeiten, in denen die Bücherei untergebracht ist.
- unser TEAM, das auch in schwierigen Zeiten die Bücherei am Laufen hält und auf die jederzeit Verlass ist.
- die freundliche und kompetente Unterstützung der Fachstelle Mainz.